
会 議 録 

会議の名称 令和３年度第１回公民館運営審議会 

開 催 日 時 令和３年６月２３日（水） 午後２時００分～午後４時００分 

開 催 場 所 座間市役所４階 ４－２会議室 

出 席 者 

佐々木委員長、木村副委員長、小宮委員、那須委員、柳下委員、 

吉泉委員、赤木委員、岩本委員、中澤委員、飯田委員、梶原委員、 

松岡委員 

事 務 局 
教育部生涯学習課座間市公民館長、北地区文化センター館長、東地区文

化センター館長／（生涯学習課長、生涯学習係長） 

会議の公開可否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴者数 ０  人 

非公開又は一部 

公開とした理由 
  

議 題 

議題１ 新型コロナウイルス感染症に係る３公民館の対応について 

議題２ 令和２年度事業評価について 

議題３ 令和３年度年間事業計画について 

議題４ 令和３年度事業評価事業の選定について 

議題５ 全公連／県公連事業について 

議題６ 生涯学習プランについて 

資料の名称 

資料１ 新型コロナウイルス感染症に係る３公民館の対応について 

資料２ 令和２年度座間市公民館事業評価シート 

資料３ 令和２年度公民館事業チラシ（親と子が共に育つ教室） 

資料４ 令和３年度年間事業計画（座間市公民館） 

資料５ 令和３年度年間事業計画（北地区文化センター） 

資料６ 令和３年度年間事業計画（東地区文化センター） 

資料７ 県公連関係行事予定について（資料番号３番） 

資料８ 座間市生涯学習プラン案（令和３～４年度版） 

会議の結果 

 議題１について、資料１により説明 

議題２について、資料２・３により説明 

議題３について、資料４・５・６により説明 

議題４について、各館１事業を選定 



議題５について、資料７により説明 

議題６について、資料８により説明 

議事の概要（又は詳細） 

  

【議題１】新型コロナウイルス感染症に係る３公民館の対応について 

 

［事務局説明］ 

緊急事態宣言及びまん延防止等重点措置の発出・解除の段階で、３公

民館の入館制限、開館時間の制限、定員数の制限をかけて公民館を運

営。まん延防止措置の再々延長を受け措置期限が７月１１日までとな

るが、原則、従前の制限を維持しながら感染対策を徹底し、館主催事業

を継続する方針である旨を説明。 

 

［質 疑］ 

〇部屋の消毒について 

委員 部屋の消毒はどのように対応しているか。 

事務局 部屋を貸す際に次亜塩素酸ナトリウム液を雑巾に含ませたも

のを利用者に渡し、部屋を利用される際と利用を終えた際にそれぞれ

消毒して頂く。 

委員 その説明は資料のどこに書かれているか。 

事務局 基本的な感染予防対策の継続のところで部屋消毒の協力を含

めているが、資料の中には書かれていない。 

委員 ちゃんと書いて欲しい。 

事務局 承知した。 

 

〇ルールの順守状況について 

委員 利用者が利用を終えたあと、各館のルールの順守状況はどうか。 

事務局 部屋を貸し出す際に雑巾とチェックシートを渡し、消毒の状

況、窓の開閉状況などをチェックシートにチェックして貰いお戻しい

ただく。チェックシートの中で消毒の実施が漏れていればその時点で

改めて消毒の対応を促す、といった対応をとっている。 

 

 

 



〇苦情の状況について（ルールの順守要請） 

委員 利用者から（コロナ対応に関する）苦情は寄せられていないか。 

事務局 現在は特にご意見はいただいていない。コロナが始まった時

分は面倒だという意見もあったが、ここにきてようやく最初と最後の

消毒の作業の流れは大体浸透している。浸透したものがそのまま継続

されればいいと思う。 

 

〇苦情の状況について（閉館時間） 

委員 閉館時間について苦情はあるか。 

事務局 夜利用の団体からは特段の苦情は寄せられていない。 

委員 夜利用のサークルから、１時間しか使えなくなったという声も

聞く。 

事務局 終わりが限られているので開始時刻を前倒しされるサークル

もおられるようだ。 

委員 あるサークルの話では、仕事をしている人たちも多く午後７時

からの開始になるが、８時閉館の場合は結局３０分くらいしか使用で

きず、これが何か月も続いているので困った、というような話を聞いた

ことがある。 

事務局 コロナが落ち着けば元の時間に戻したいということは考えて

いる。 

 

〇コロナ起因による利用状況の変化について 

委員 東地区文化センターではコロナの影響による活動の見送り、活

動回数の削減、活動休止、また、そんなに沢山は無いだろうがサークル

の廃止などの話を聞く。サークルの活動制限だけでなく、講師が来られ

なく活動自体が出来なくなったという事例も聞くが、他の２館はどの

ような状況か。 

事務局 時間調整ができる団体は対応いただいている。また、活動休止

するサークルもある。 

事務局 閉館時間の制限が厳しく活動を休止する団体や、昼間の団体

でもコロナが怖いということで活動休止するサークルも幾つか見られ

る。 

 

 



 

【議題２】令和２年度の事業評価について（座間市公民館） 

 

［事務局説明］ 

 令和２年度座間市公民館事業評価は、親と子が共に育つ教室、リモー

トおやともを評価いただいた。毎年１０月から１２月にかけて子育て

中の保護者を対象に保育付きの講座を実施していたが、令和２年度は

Ｚｏｏｍを使用しリモートおやともという形で実施した。評価者から

は、ハードルをひとつ超えたと言えようが、親と子の絆をはぐくむとい

う目的に対しては従来のような感動的な場面は見当たらなかった。保

育あってのおやともだと思う。リモートは密を避けるための手法で、コ

ロナウイルス感染症が収束すれば必要なくなると思う。時々お子さん

の声が入ったり受講生が画面から離れたりして落ち着かない雰囲気だ

った。コロナ禍でのリモート講座を行ったことを評価したい。令和３年

度の秋にコロナが落ち着き例年どおりの親と子がそれぞれの場で受講

できることを願っている。担当者の前向きを評価したい。Ｚｏｏｍを使

用し自宅よりこどもと参加でき時間の有効活用が出来てよかった。１

時間の短時間で行うにはプロの講師、専門の知識保有者が必要と感じ

た、といった評価を得た。 

 

［質 疑］ 

〇Ｚｏｏｍ講座の問題点について 

委員 Ｚｏｏｍ講座の問題点、例えば雑音が入った、繋がらない、とい

った事象が起こると思うがいかがか。 

事務局 予算の都合上公民館でホストが出来なかった。よって講師に

ホストを要請し、受講者は講師につないで貰ったことにより講師に負

担がかかった。幸いＺｏｏｍの操作に慣れた講師だったので回線上の

トラブルは発生しなかったが、今後Ｚｏｏｍを使用した講座やＺｏｏ

ｍの使用方法について講座を開催する場合は公民館がホストとなる必

要があり、公民館職員の操作スキルが問われることになる。その点が今

後の課題になると思う。 

 

〇Ｚｏｏｍの活用について 

委員 Ｚｏｏｍを活用するには色々なハードルがあると思うが、その



ハードルを越え公民館事業としてＺｏｏｍに転換していく大きな活路

だと思う。今後３公民館でホストになるための決めごと、注意点をどう

考えるか。 

事務局 我々も自分たちがホストになることを検討し試行錯誤した

が、令和２年度までに関しては座間市の情報セキュリティーの関係で

情報システム課から見送って欲しい旨の話があった。今後情報システ

ム課と相談しクリアできれば展開出来るものと考えている。 

委員 藤沢市の公民館自体がＺｏｏｍの主催者となっているという話

を聞いたことがある。問題をクリアにするために情報を収集して欲し

い。 

 

 

【議題３】令和３年度年間事業計画について 

 

［事務局説明］ 

資料に従い各事務局から各館の令和３年度年間事業計画を説明。 

 

［質 疑］ 

〇東地区文化センター事業について 

委員 東地区文化センターの催し物で、七夕おはなし会を７月６日に

設定している。 

事務局 ４月当初に作った計画から若干の変更がある。仰せのとおり

七夕おはなし会を計画している。また、ひがし映画会の実施を計画して

いる。 

 

【議題４】令和３年度事業評価事業の選定について 

 

委員から令和３年度事業評価事業を選定いただいた。 

〇座間市公民館 

まちづくりひとづくり講座 

〇北地区文化センター 

音楽講座 

〇東地区文化センター 

だんだんリビング 



 

【議題５】全公連、県公連関連事業について 

 

［事務局説明］ 

 今年度の県公連関係で委員の皆様にご出席を賜りたい事業が、１１

月５日金曜日、寒川町民センターで公民館長公民館運営審議会委員等

研修会を実施する予定です。また、来年１月２８日の金曜日、神奈川県

公民館大会が川崎市の中原市民館で実施する予定です。第４３回全国

公民館大会、山梨県大会については前回の全体会でもご報告させてい

ただいたとおり今年度は参加を見合わせます。 

［質 疑］ 

無し 

 

 

【議題６】生涯学習プランについて 

［説 明］ 

生涯学習係長 資料に従い生涯学習プランの令和３年から令和４年度

版について説明。 

［質 疑］ 

〇生涯学習プラン策定委員会について 

委員 来年４月に策定委員会が作られるということでよろしいか。 

生涯学習係長 ４月はあくまで募集と事前準備の時期と考えており、

策定委員会自体は６月から７月くらいになると思う。 

委員 策定委員のメンバーは資料の下に書かれた方でよいか。 

生涯学習係長 資料の下に書かれたメンバーは平成２２年度当時であ

り、現在はその当時と状況が変わっている部分があるので再度調整す

る形になると思う。 

 

 

【その他】 

〇公共施設再整備計画について 

委員 以前公共施設を動かすという提案があったがどうなっている

か。例えば座間市公民館の立て直しについてもどうなっているか。 

生涯学習課長 座間市公共施設再整備計画を昨年の３月に作成し、例



えば座間市公民館は令和６年あたりで建て替えを検討する、その他２

つの文化センターについてはそれよりも前のあたりで施設をそのまま

残して長寿命化するための必要な修繕を行っていくという計画になっ

ている。 

委員 あの内容は生きているということか。 

生涯学習課長 昨年の３月に策定された内容はそのまま生きている。 

委員 市長が代わったので計画も無くなったかと。 

生涯学習課長 市長は代わりましたが計画が大幅に変わったというこ

とはない。 

 

〇握手フォーラムについて 

事務局 握手フォーラムの関係で参加できる方をお伺いし参加の申し

込みをさせていただく。よろしくお願いしたい。 

 

 

 

 


